

## Erfahrungsbericht Kristina Jularic

Meinen Bundesfreiwilligendienst (BfD) absolvierte ich 2019/2020 bei FIAN Deutschland e.V. in Köln in der Abteilung Öffentlichkeitsarbeit.



Ich habe Regionalwissenschaften an der Universität Köln studiert, mehrere Jahre Berufserfahrung in der freien Wirtschaft gesammelt und mich mit 42 Jahren und nach meiner dritten Elternzeit für eine berufliche Neuorientierung im Bereich Kommunikation/Öffentlichkeitsarbeit entschieden. Das Angebot von FIAN hatte mich überzeugt und so folgte schnell die Bewerbung und glücklicherweise auch die Zusage. Hier konnte ich mein Interesse an PR- und Medienarbeit sehr gut mit der Menschenrechtsarbeit verbinden. Meinen Wunsch nach einer sinnvollen beruflichen Neuorientierung konnte ich mir in einer weltweit agierenden NGO und als Teil eines sehr engagierten, kleinen, aber hochprofessionellen Teams erfüllen.

Sehr schnell wurde ich Teil des FIAN-Teams und konnte meine bisherigen Erfahrungen aus Beruf und Studium sinnvoll einbringen und mir viel neues Wissen aneignen. In meiner Funktion war ich für alle Aufgaben rund um die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit zuständig. Dazu gehörten neben dem Content Management der Website auch der regelmäßige Versand von digitalen Newslettern und Pressemitteilungen. Social Media, Kampagnenunterstützung und die Erstellung von Printmedien rundeten mein Aufgabengebiet als Bundesfreiwillige ab. Das „Wir“ wird bei FIAN sehr groß geschrieben. Ich fühlte mich von meinen Kolleg\*innen immer gut betreut und wertgeschätzt. Die Unterstützung aus dem Team war immer da und gemeinsam mit den Praktikant\*innen war der Austausch sowohl fachlich als auch persönlich immer sehr wertvoll.

Nach Beendigung des BfD hatte ich gute Chancen auf dem Stellenmarkt, mich auf PR-Stellen insbesondere bei Menschenrechtsorganisationen zu bewerben. Und heute, drei Jahre nach meinem BfD, arbeite ich als Referentin für Kommunikation bei Misereor. Die Kontakte zu ehemaligen Kolleg\*innen von FIAN sind nach wie vor da und ich bin dankbar für die Erfahrungen, die ich bei FIAN sammeln konnte. Das FIAN-Netzwerk hat mir die Möglichkeit gegeben, meine berufliche Zukunft in Richtung Kommunikation / Öffentlichkeitsarbeit zu lenken.

Ein BfD bei FIAN Deutschland e.V. kann ich jedem empfehlen, der sich für Menschenrechtsthemen interessiert. Für mich war es eine Art Trainee-Jahr, da die Erfahrungen und Kenntnisse, die ich dort sammeln konnte, mein theoretisches Wissen aus dem Studium ergänzen. Absolvent\*innen aber auch Menschen mit Berufserfahrung kann ich den BfD bei FIAN nur empfehlen.